
COMITE DE PILOTAGE AGENDA 21  

Jeudi 21 novembre 2019 – DE 12H30 A 13H30 

Salle d’examens 2 

 
PARTICIPANTS 

Eco délégués 

2nde 1   Atchama Andréa     

Darnel Sofian (CVL et CA) 

Guérin Elouan  

Henry Mathis 

2nde 3  Soula Matéo 

2nde5  Buisson Angie 

Delaire Valentine 

2nde6  Bertheleu Anaelle 

 Menant Clara  

2nde 10 Perthuis Laura 

 Seigneur Lally 

1ère1  Goudjil Noa  excusée 

1ère 4     Geerebaert Zoé  

1ère5  Nicole Ed excusé 

 Lesage Elodie excusée 

 Duhamel Estelle 

1ère6      Campos Tom (CVL et CA) 

 Berard Nathan (CVL) 

1ère 12   Perraud Corentin (CVL) 

T1  Da Costa Andréa 

 Ducerf Océane(ambassadrice harcèlement18 19) 

Pelingre Stessy 

Ginet Chloé 

Lencou-Crosnier Typhaine 

T4  Cappelier Fanny 

T6 Bock Théo 

Cussy Océane 

T7  Godiveau Andréa  

 Henriquès Norah  

Dejoie Maurine  

Contour Quentin 

T10  Benfaïda Tom 

  Besillot Mathis  

Grattepanche Camille 

Lidouren Remy 

Philippe Axelle  

Tho Mathias 

T12       Perraud Korantin 

T13       Bodiot Manon 

SIO1     Lesellier Nolwen 

Direction 

Monsieur Okala                             excusé 

Madame Rollo    excusée 

 

Agents 

Brigy –Catronia Madeleine  excusée 

 

Vie scolaire 

Couturier Odile CPE   

Gary Josette CPE   

 

Enseignant(e)s 

Olivier Batard 

Véronique Di Mascolo        excusée 

Carole Janvier 

Caroline Lesgard 

Blandine Mas 

 

 

Nicolas Bignon, Violaine Carme et Roxane Milet, 

copilotes de l’Agenda 21 

 

  



 

 

Rappel 

Les ECO-DELEGUES sont chargés de communiquer autour des actions de l’Agenda 21 et de sensibiliser leurs 

camarades et leurs enseignants aux gestes vertueux écologiquement (trier du papier, mettre en veille les écrans, 

éteindre les lumières dans les vestiaires d’EPS, éviter le gaspillage à la cantine …) 

 Ils peuvent également proposer de nouvelles actions, les mettre en place et participer à ces actions.  

 

Attention : certains projets estampillés « Agenda 21 » ne sont pas ouverts aux éco-délégués, il s’agit des projets de 

classe. Cependant si vous n’avez pas cours sur le créneau vous pouvez demander à y participer ( dans la limite des 

places disponibles ) 

 

Préambule 

Mme Carme présente et distribue le passeport éco-délégué 

Idée inspirée d'élèves du CNVL (Comité nationale de Vie Lycéenne) et du lycée de Dreux 

 

 

Bilan des  ACTIONS réalisées 

 

- Temps fort écolo du mois   

sit-in du mardi 12 novembre : une centaine de participants, de nombreuses photos ont été faites ainsi que quelques 

banderoles. Attention plusieurs classes n’avaient pas eu l’information en dehors des affichages rotonde, twitter et 

agenda pronote qui ne sont pas forcément consultés. Il faut que les éco-délégués communiquent davantage. 

 

- Projection-rencontre, dans le cadre du Festisol, avec Ariane Doublet réalisatrice autour de son documentaire « Les 

réfugiés de Saint Jouin » sur un village normand qui a accueilli des réfugiés syriens.  Date : 15 novembre 2019 Classes 

concernées 1ères9, 10 et BTS NDRC. 

Le débat a été riche. 

Le documentaire est visible ici https://www.youtube.com/watch?v=-y1vKBp05-c 

 

 

 

Les ACTIONS à venir 

 

- Idée de rencontre avec les éco-délégués du collège d'Auneau  

 

-Projet de classe: « word café », temps de réflexion débat le 22/11 de 8h à 10h  

Classe concernée   BTS NDRC1  

Titre retenu « citoyens d’un monde plus juste » et la question « Qu’est-ce que je peux faire, comme citoyen du  

monde, pour tisser un monde plus juste ? » 

Pas de places disponibles pour les éco-délégués. 

 

-Fanny Cappelier, éco-déléguée de la T4, présente son association « Mopgaa » et son projet de journée 

développement durable qui pourrait avoir lieu le jeudi 7 mai  (date à confirmer). Voir le concours « Jeunes reporters 

pour l’environnement » (Teragir) avant le 31 mars 

banalisation du  temps du midi ?  

 

Avec la secrétaire et le président de « Mopgaa », Fanny s’est rendue aux Assises Nationales des Maisons 
Des Lycéens à Blois sur le thème de la mobilisation pour le Climat. 
http://www.regioncentre-valdeloire.fr/accueil/lactualite-de-la-region-centre/actualites-jeunesse/les-
maisons-des-lyceens-de-franc.html 

https://www.youtube.com/watch?v=-y1vKBp05-c
http://www.regioncentre-valdeloire.fr/accueil/lactualite-de-la-region-centre/actualites-jeunesse/les-maisons-des-lyceens-de-franc.html
http://www.regioncentre-valdeloire.fr/accueil/lactualite-de-la-region-centre/actualites-jeunesse/les-maisons-des-lyceens-de-franc.html


Voici son compte-rendu  
« Cette journée a été très enrichissante et nous avons pu rencontrer de nombreux professionnels.  
L’évènement se composait de conférences sur les enjeux environnementaux auxquels nous devons faire 
face, et de nombreux stands d’associations agissant dans les différents domaines du développement 
durable.  
Je suis donc allée les voir, pour leur proposer de participer à la journée écologique au lycée Fulbert (et 
autres enjeux du DD plus axés dans le social), et la réponse était à l’unanimité oui ! 
J’ai donc obtenu les contacts de Greenpeace à l’échelle locale de la région, Action contre la Faim, la MACIF 
et une association du commerce équitable. Toutes sont favorables à l’idée de cette journée et j’en suis 
ravie.  
Un des objectifs de la journée à organiser, selon moi, est de proposer une pluralité, de nombreux domaines 
dans lesquels la préservation de l’environnement est essentielle. Certaines associations ont déjà évoqué des 
idées, telles que des activités ludiques concernant le commerce équitable, des projections de 
documentaires, etc…  
Bilan donc entièrement positif, j’ai obtenu les contacts des intervenants potentiels, appris, échangé, … 
Je pense qu’il serait important de réunir les éco-délégués intéressés par le projet et les membres de 
MOPGAA dans une salle pour présenter plus en détails l’idée, et attribuer à chacun des rôles. » 

 

 

L'association « Mopgaa » cherche de nouveaux membres ! 

Site internet : https://mopgaa.com/adhesion/ 

Compte instagram : @mopgaa_lycee 

téléphone de Fanny (privilégier textos et messages) 07 81 21 71 70 

  

-Temps fort écolo du mois   

Le 2ème est fixé au vendredi 29 novembre Green Friday  

Exposition dans la rotonde de tout le recyclage et des affiches du sit-in 

Atelier collaboratif laine  

Présentation de la récolte du potager avec des cartes postales-recettes 

Jeu de rôles de la MGEN 

Challenge de la « résolution écolo de l’année » = un tableau à remplir sera affiché dans la rotonde 

Ramassage des mégots la semaine précédente et affichage de la consommation d'eau correspondante   

 

Passage de classes par créneaux de 30 mn, sur inscription des enseignants  

Coordination : Violaine Carme  

Eco délégués engagés :  

pour le tricot : Maurine Dejoie  Andréa Godiveau  et Noa Goudjil  

pour l’installation dès 7h30 :  Korantin Perraud ,  Andréa Godiveau ,  Nolwen Lesellier , Lidouren Remy, Théo 

Mathias, Grattepanche Camille 

 pour les mégots Fanny  Cappellier 

 

-PORTES OUVERTES le samedi 1er février   

Eco délégués intéressés :Zoe Geerbaert , Maurine Déjoie, Norah Henriques , Matheo Soula, Nolwen Lesellier,  Nora 

Perthuis, Fanny Cappelier , Rémi Lidouren, Mathias Tho 

 

-A RELANCER -Recyclage papier dans les salles 

Un recensement des salles équipées d’une poubelle carton de tri s’impose.  Il faut refaire des poubelles décorées et 

rééquiper les salles  

Objectif : toutes les salles équipées d’un carton de recyclage et toute la communauté de Fulbert sensibilisée aux 

vacances de décembre (y compris les agents). Alors chiche ? 



Eco délégués engagés : Nolwen Lesellier, Korantin Perrault, Tiphaine Lencou-Crosnier, Fanny Cappelier, Valentine 

Delaire, Angie Buisson   

Rendez-vous au CDI pour confectionner les cartons  

Recensement des besoins dans les salles avec les CPE  

  

-GASPILLAGE ALIMENTAIRE  projet proposé par Nicolas  Bignon et Tom Campos 

Eco délégués intéressés : Ed  Nicole,  Noa Goudjil,  Elodie Lesage et  Estelle Duhamel  

chronique sur les repas végétariens à Radio Fulbert diffusée à l'émission du 2 décembre 

 

Compte rendu de la réunion interne, rédigé par Noa : 

 

Journée de lutte contre le gaspillage alimentaire : (retour des vacances de février ? ) 

- Affichage des chiffres : dans la Rotonde, à la sortie du Self 

- Pesée des aliments consommables gaspillés → Rencontrer le chef 

 -Stand à la sortie du Self, tenu par des éco-référents (voir intéressés et disponibilités) 

       -Records de non-gaspillage à établir, comparaisons. → Photos des plateaux (et élèves si 

volontaires sur un système de coupons) 

- Affiches, communication pour interpeler (par exemple, photos) 

- Tri des déchets organiques à part ? (poubelle spéciale ou compost ?) →Rencontrer le chef 

Pesée des aliments et établissement des bases chiffrées : 

 -Recherche d’informations sur les quantités initiales utilisées en cuisine →Rencontrer le chef 

- Etablir des pourcentages de gaspillage par rapport aux quantités (par jour, mois et semaine) 

 -Affichage du coût et des économies potentielles si moins de gaspillage → Rencontrer le chef 

- Etude des résultats à l’année (sur une journée type, puis sur la journée anti-gaspillage et enfin sur une 

journée type à la fin de l’année ?) 

Solutions à apporter au problème : 

-Impliquer le Chef, les Surveillants, les C.P.E et quelques éco-référents dans le projet 

- Espacer les pesées de suffisamment de temps (réaction plus visible) 

- Donner une dimension ludique à la résolution du problème → Défis entre élèves par photos des plateaux 

- Communication : donner des exemples d’objet correspondant au coût équivalent gaspillé (plus impactant 

que les chiffres, donné en parallèle) 

- Communication : Via les réseaux sociaux du lycée (Twitter, Instagram de la MDL… ?) ou Pronote 

- Passer par les délégués et/ou éco-référents pour les informations et messages →Demander aux C.P.E 

 -Rencontrer le chef dès que possible avec les éco-référents disponibles 

 

- POTAGER  Olivier Batard et Goudjil Noa et Aziz  Araïbi 

Eco délégués intéressés : Noa Goudjil, Laura  Pethuis , Mateo  Soula , Sofian Darnel 

une réunion  a eu lieu : 

- communication /logo 

- 3 élèves en plus par rapport à l'an passé 

-hivernage doit être fait 

-lister les graines, faire un calendrier de plantations  

- pour le Green Friday : exposition de courges et de pommes de terre 

- des graines de légumes anciens adaptés à notre région devraient nous être envoyées 

 

-ARMOIRE A LIVRES pour des échanges de livres au foyer  

Eco délégués engagés : Zoé Geerbaert, Elodie Lesage, Laura Perthuis pour décorer l’armoire 

rien de nouveau 

 

- RECYCLAGE MEGOTS  

Responsable : Maurine Dejoie -  rien de nouveau 



 

 

- Quentin Contour propose un ATELIER DE SENSIBILISATION LORS DES MIDIS DE LA SCIENCE, 

Mme Burg a été contactée, Quentin est dans la recherche de sujets adaptés pour les élèves de primaire 

 

-Maurine Dejoie suit une proposition de Mme Tardif de passer à des CRAYONS PLUS ECOLOGIQUES, en bois qui 

écrivent sur les tableaux 

 

- JOURNEE DE LUTTE CONTRE LE SIDA lundi 2 décembre, 12h30-13h et 13h-13h30 sensibilisation en salle 201 

ventes de la MDL de ce jour  reversées pour recherche 

 

PROCHAIN REUNION DU COMITE DE PILOTAGE  

Lundi 13 janvier 2020 

12h30-13h30 

SALLE d’examens ou des conseils 


